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AN/1872/2012 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 
Bauausschuss 10.12.2012 
 

Kostenerhöhung bei der Sanierung der Hauptfeuerwache Scheibenstraße 

Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die FDP-Fraktion bittet Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
des Betriebsausschusses Gebäudewirtschaft zu setzen. 
 
Wie der Verwaltungsvorlage von I/37 vom 28.09.2012 und der Besprechung am 31.10.2012 
zur Generalsanierung und Erweiterung der Hauptfeuerwehrzentrale Scheibenstraße13 in 
50737 Köln zu entnehmen war, erhöhen sich die Kostenberechnungen der im Planungsbe-
schluss zwingend erforderlichen Sanierungs- und Erweiterungsmaßnahmen der Hauptfeu-
erwache auf fast das Doppelte. Entgegen der in der Machbarkeitsstudie geschätzten Ge-
samtkosten in Höhe von 20 Mio. Euro werden nunmehr in der Detailplanung vom beauftrag-
ten Architektenbüro Gatermann + Schossig 39,9 Mio. Euro veranschlagt. 
 
In diesem Zusammenhang bitte die FDP-Fraktion die Verwaltung um Beantwortung der 
nachfolgenden Fragen: 
 

1. Wer hat die in Rede stehende Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben und durch wen 
wurde diese Studie erstellt? 

 
2. Inwieweit und durch wen wurden Rahmenbedingungen für die Machbarkeitsstudie 

festgelegt und was wurde dabei mit welchem Ziel abgefragt? 
 

3. Inwieweit wurde die Studie fachlich begleitet? 
 

4. Warum wurden die in der Vorlage genannten entscheidenden Kostenfaktoren (erheb-
lich schwierigere und aufwändigere Überbaubarkeit der B1-Fahrzeughalle, verschärf-
te Anforderungen des Erneuerbare Energien Gesetzes (EEG), Steigerung der Bau-
nebenkosten, technisch und funktional bedingte Neuordnung der Raumplanung, 
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Baupreiserhöhungs-Maßnahmen nach Prüfung der Statik, Schadstoffkataster, tech-
nisch notwendige Provisorien) nicht in der Machbarkeitsstudie beachtet und wer hat 
die zu berechnenden Faktoren festgelegt? 

 
5. Welche Schlüsse zieht die Verwaltung aus dieser Situation und inwiefern werden zu-

künftige Verfahren so angepasst, dass vor Planungsbeschluss realistische Kostenda-
ten vorliegen? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.       gez. 
Ulrich Breite      Stefanie Ruffen 
Fraktionsgeschäftsführer    Sachkundige Bürgerin im Bauauschuss 
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